

**ILUSTRE MUNICIPALIDAD  
CHILLAN VIEJO**

**ACTA DE SESION ORDINARIA N° 05 DEL HONORABLE CONCEJO  
MUNICIPAL DE CHILLAN VIEJO DE FECHA MARTES 22 DE FEBRERO  
DEL AÑO 2010.-**

**ACTA N° 05 /**

En la Casa Consistorial Martín Ruiz de Gamboa, Gran Sala O'Higgins, siendo las 18.22 horas, el Señor Alcalde don Felipe Aylwin Lagos, abre en nombre de Dios y la Patria, la sesión del Honorable Concejo Municipal de Chillán Viejo.

Asisten los siguientes Sres.(as) Concejales(as):

- Don Jorge Del Pozo Pastene.
- Don Pablo Pérez Aorostizaga.
- Doña Verónica Knothe Badillo.
- Doña Susana Martínez Cornejo.
- Don Rodolfo Gazmuri Sánchez.

Actúa como Secretario de Actas y Ministro de Fe el Sr. Secretario Municipal don Francisco Fuenzalida Valdés. De acuerdo al Reglamento de Sala del Honorable Concejo Municipal de Chillán Viejo, la tabla para esta sesión es la siguiente:

**6.- Propositiones y Acuerdos de Tabla**

**7.- Incidentes**

**8.- Acuerdos**

**6.- PROPOSICIONES Y ACUERDOS DE TABLA.-**

No hay.

**7.- INCIDENTES.-**

**Sr. Felipe Aylwin (Presidente):** Hace presente al público presente que esta situación, de dos sesiones seguidas, es especial en el verano y que fue acordada con anterioridad. Ofrece la palabra.

**Sra. Verónica Knothe:** Expresa su agradecimiento público por las muestras de cariño y apoyo que recibió con motivo del fallecimiento de su padre el Ex Concejal de la comuna Sr. Enrique Knothe Bahamondes. Agradece también la posibilidad de haber velado a su padre en la sala del Concejo y que se haya habilitado de tan buena forma como se hizo.

**Sr. Felipe Aylwin (Presidente):** Agradece al Concejo por la gentileza de despedir a un ex Concejal y vecino destacado en esta sala, le parece que fue un gran gesto de parte de todos ellos.

**Sr. Rodrigo Arzola:** Desea hacer públicas sus condolencias a su amiga y colega Knothe y a toda su familia, aunque en forma privada ya lo hizo, añade que se debe hacer un reconocimiento público al padre de la Concejala Knothe, Don Enrique, por el gran hombre que fue. Desea sólo informar que estuvo el día sábado pasado en una reunión con los adultos mayores de la comuna, sobre el marketing personal, en la organización "Ilusión de Vivir", donde se le dio una capacitación a algunos adultos mayores de la comuna y desea enmarcar su importancia por la forma en que ellos toman estas actividades. Pide que se convoque ya a dicha Comisión, para ver como ellos enfrentarán el invierno que viene, ver sus actividades, como se relacionarán con el municipio, también hay postrados y se deben atender. Agradece la invitación que recibió hoy de la Junta de Vecinos "Los Naranjos del Futuro II", para el show artístico este 26 de febrero e informa que asistirá a ella. Pide una vez más se le entregue el informe, pedido hace ya seis meses, acerca de la cárcel que se desea construir acá, informe pendiente y desea que se le informe ya. Pide se ponga en tabla pronto la reconsideración presentada respecto de la solicitud de traslado de patente de alcoholes del Sr. Leo Dan Contreras Carrasco, conforme al informe jurídico del asesor Sr. Wilfredo Martínez. Todo ello en atención que recién se ha aprobado otro traslado de patente de alcoholes.

**Sr. Jorge Del Pozo:** Respecto del tema de la Ley de Transparencia desea señalar, que no obstante ser los primeros en la zona de implementarla y que se siente orgullosos de ello, ha habido problemas, así en un informe que pidió la Concejala Martínez y de acuerdo a la ley, debe entregarse y que si se afecta un tercero éste debe autorizarlo, pero en el CESFAM no hay esa misma precisión, no cumpliéndose lo que la ley establece. Pero el tema es que en la Dirección del CESFAM hubo una especie de "ruido interno", esto por los nombramientos de contratas y de los honorarios, donde se pedía las copias respectivas. Indica que no corresponde que se les diga a las personas que ello no debe ser, la idea es que cualquier persona pueda pedir informes, no sólo las autoridades. Pide que se tomen sus palabras en forma positiva y ser transparentes "hasta que duela". En segundo lugar desea reiterar el tema de las áreas verdes de la comuna, pide que se pueda ver como hacer las mantenciones en buena forma en todos los sectores de la comuna y tener personal dedicado a ello. Sugiere en positivo, que para los efectos de la construcción del camino a Rucapequén, la gente del sector pueda ser contratada para esa faena, por lo que pide se pueda conversar y conseguir, hacer la gestión de buena voluntad, para conseguir que la empresa respectiva acceda a ello. Respecto de las actividades de verano, que fueron muy concurridas, le parece que han sido buenas y hace presente que ahora vienen las actividades más fuertes de ellas, sugiriendo que para el otro año se puedan realizar dichas actividades artísticas en distintos sectores de la comuna.

**Sr. Felipe Aylwin (Presidente):** Sobre el camino a Rucapequén, hace presente que Vialidad licitará la obra, a lo que el Concejal indica que lo tiene presente. Sobre los shows están viendo hacerlo así si fuera posible, pero le parece procedente la petición.

**Sr. Rodolfo Gazmuri:** Señala que por falta de cultura de la gente, especialmente de mucha que viene de la otra comuna, en relación al tema de la basura, sugiere se señalice su prohibición de botar basura en cualquier lugar y la forma de denunciarlo. Respecto de un tema que le atañe a un vecinos de calle Juan Martínez de Rozas entre Barboza y Baquedano, la instalación de señalización de no estacionar camiones, si ello fuera posible, por los problemas que allí se presentan. Al lado del Cuerpo de Bomberos de la comuna hay un sitio por calle 20 de Agosto, donde se preocupó de que se hiciera limpieza, informándosele luego que era del SERVIU, por lo que pide que se les solicite que hagan la mantención respectiva del lugar. Le preocupa la externalidad de la empresa de relleno sanitario de la comuna, esto por el olor insoportable que hay, debiendo hablar con ellos para que cumplan el compromiso social que tienen con la gente de la comuna hace presente. Pide que se haga como un reconocimiento a la persona, que alguna calle de la comuna lleve el nombre del ex vecino y Concejal Sr. Knothe, como ya se ha hecho con anterioridad como es el caso del Sr. Angel Parra. También necesita se evalúe el tema de los arriendos, ya que son varios los que hoy se tienen y poder ver que el edificio pueda albergar los distintos servicios que se prestan. Pide acuerdo del Concejo para que funcione la Comisión de Salud y Medioambiente, con un tema central que sería reunirse con los profesionales de ambas áreas y poder focalizar su trabajo en favor de la gente, sugiriendo también que se contrata a alguien con experticia en Derecho Público a fin de ver el tema administrativo respecto del relleno sanitario y del vertedero abandonado de la comuna, para evaluar si se demanda al Estado por su responsabilidad en este tema. Por último sugiere suscribir un convenio con alguna universidad, como la de Playa Ancha, a fin de tener un intercambio con alumnos de la carrera de ingeniería ambiental, para que hagan acá su práctica para ayudar a nuestra gente termina manifestando.

**Sr. Felipe Aylwin (Presidente):** Sobre el tema del edificio, tiene que ver con un tema histórico, ya que hoy tenemos 28.000 habitantes, distinto a los 15.000 que habían el año 1996, luego la necesidad de ampliar la planta y el edificio es una realidad que se debe afrontar. Sobre el tema del Sr. Enrique Knothe, esto se planteó, le parece bueno y verán una propuesta para presentar.

**Sr. Pablo Pérez:** Manifiesta que está de acuerdo con lo planteado respecto del Sr. Enrique Knothe y hace un recuerdo del tiempo que lo conocía, que fue antes de que llegara el a trabajar a este municipio, ello ocurrió cuando trabajaba en el Congreso Nacional en Valparaíso y de ese tiempo lo conocía y luego se encontraron acá siendo el funcionario y el Sr. Knothe Concejal de la comuna. Recuerda que está pendiente un homenaje, como se hizo con la colega Viviana Gebauer, para Ivonne Orellana, siendo el día de la Mujer una buena fecha. Como otro tema, es el reordenamiento de la unidades vecinales que ya se había planteado, existiendo algunas en particular que deberían revisarse. Es bueno empezar el estudio de las mismas, aparte del tema legal y plazos que deben respetarse.

**Sr. Felipe Aylwin (Presidente):** Sobre Ivonne Orellana, le parece que esa sería una buena ocasión, ya que ella ayudó a muchas mujeres que necesitaban de ayuda y se tiene un gran recuerdo de ella.

**Sra. Susana Martínez:** Respecto de lo señalado sobre Don Enrique, señala que lo conoció hace mucho tiempo, trabajó con el por el tema de la comuna junto a otros

vecinos, por lo que está de acuerdo con lo dicho acá, que merece que su nombre esté en un lugar destacado de la comuna. También es justo el reconocimiento para Ivonne Orellana por la labor que realizó en el municipio mientras estuvo trabajando acá.

**Sr. Felipe Aylwin (Presidente):** Está de acuerdo con lo dicho y señala que mañana se verá el tema de las comisiones y se hará la propuesta respectiva.

**8.- ACUERDOS.-**

No hay.

Cumplido el objetivo de la sesión, el Sr. Alcalde, procede a levantarla siendo las 18.45 Hrs.-



**FRANCISCO FUENZALIDA VALDES  
SECRETARIO MUNICIPAL**